



Groupe de Liaison genevois des
Associations de Jeunesse

REVUE DES MEDIAS

(La Tribune de Genève, RTS, Le Temps, Le Courrier, Le 24heures, Radio Lac)

20 Septembre 2023

17.08.2023

Forum des idées - L'association VIA apporte un soutien aux jeunes victimes de harcèlement et d'isolement scolaire

<https://www.rts.ch/play/tv/forum/video/forum-des-idees-lassociation-via-apporte-un-soutien-aux-jeunes-victimes-de-harcèlement-et-disolement-scolaire?urn=urn:rts:video:14247323>

29.08.2023

Reglo.ch, pour que les 12-20 ans connaissent leurs droits et devoirs

Le Valais a lancé [reglo.ch](https://www.reglo.ch), une plateforme pour expliquer aux jeunes de 12 à 20 ans leurs droits et devoirs utilisable bien au-delà du canton.

<https://www.radiolac.ch/emissions/la-journee-finit-bien/reglo-ch-pour-que-les-12-20-ans-connaissent-leurs-droits-et-devoirs/>

07.09.2023

Des cours sur l'identité sexuelle inquiètent des parents

Le programme « Avec prudence, avec confiance » destiné aux élèves de 4P-5P braque le Collectif parents Suisse. Ils ont rédigé une lettre de refus à disposition de leurs membres.

<https://www.tdg.ch/polemique-a-geneve-des-cours-sur-lidentite-sexuelle-inquietent-les-parents-351010197600>

07.09.2023

Ecole, apprentissage, pourquoi les jeunes décrochent

On les dit "en décrochage" parce qu'ils ou elles n'ont pas terminé leur formation scolaire ou leur apprentissage. 10% des jeunes entre 18 et 25 ans sont dans cette situation en Suisse. Un chiffre stable depuis 20 ans, mais ce qui a changé, c'est le temps de plus en plus long qu'il faut désormais à ces jeunes pour trouver leur voie. Si les causes du décrochage sont multiples, derrière chaque cas se cache une souffrance personnelle, familiale ou générationnelle.

<https://pages.rts.ch/emissions/temps-present/suisse/14195673-ecole-apprentissage-pourquoi-les-jeunes-decrochent.html>

15.09.2023

Les 8-10 ans toujours plus exposés à la pornographie

Action Innocence a publié une capsule vidéo qui explique aux jeunes enfants comment réagir après être tombé sur du contenu pornographique.

<https://www.24heures.ch/protection-de-la-jeunesse-les-8-10-ans-toujours-plus-exposes-a-la-pornographie-100745701394>

16.09.2023

« Le mal-être des ados est le reflet de la société dans laquelle nous vivons »

Les moins de 18 ans ont la vie plus dure qu'il n'y paraît. Difficile à croire ? Les enquêtes statistiques se font pourtant l'écho des difficultés qu'ils traversent. « Le Temps » a sondé professionnels et jeunes pour tenter de comprendre

<https://www.letemps.ch/societe/le-mal-etre-des-ados-est-le-reflet-de-la-societe-dans-laquelle-nous-vivons>

Dans le canton de Vaud, la décision des autorités d'interdire les débats politiques dans les écoles à l'approche des élections fédérales a déclenché de vives polémiques. Voici quelques articles en lien avec cette thématique :

30.08.2023

Pour éviter la "pêche aux voix" avant les élections, Vaud interdit les débats dans les écoles

Les débats politiques dans les lieux de formation vaudois sont désormais interdits au cours des dix semaines précédant une élection. Prise par le conseiller d'Etat en charge de la Formation Frédéric Borloz, cette décision vise à empêcher la "pêche aux voix" en période électorale.

<https://www.rts.ch/info/regions/vald/14275005-pour-eviter-la-peche-aux-voix-avant-les-elections-vaud-interdit-les-debats-dans-les-ecoles.html>

04.09.2023

« Il faut traiter en classe les sujets quand ils sont dans l'actualité »

La Commission fédérale pour l'enfance et la jeunesse a pris position pour améliorer l'éducation à la citoyenneté. Que pense-t-elle du cas vaudois ?

<https://www.24heures.ch/la-politique-a-lecole-il-faut-traiter-en-classe-les-sujets-quand-ils-sont-dans-lactualite-423762739656>

05.09.2023

Recadrer plutôt qu'interdire

Les députés n'ont pas dit leur dernier mot sur l'interdiction des débats dans les écoles à l'approche des échéances électorales.

<https://lecourrier.ch/2023/09/05/recadrer-plutot-quinterdire/>



Groupe de Liaison genevois des
Associations de Jeunesse

08.09.2023

***Tribu* : Les jeunes et la politique**

Les jeunes votent moins que les personnes plus âgées. Pourquoi ? Quel sont les rapports des jeunes à la politique ? Comment les autorités voient-ils ces jeunes ? Est-ce que les jeunes délaissent les scrutins au profit d'autres manières de s'engager ? Pour en parler Tribu reçoit Isabelle Csupor, professeure associée à la Haute école de travail social et de la santé de Lausanne (HETSL / HES-SO). Elle signe avec Maxime Felder et Laurence Ossipow l'ouvrage "Forger la citoyenneté juvénile" paru aux éditions Antipodes.

<https://www.rts.ch/audio-podcast/2023/audio/les-jeunes-et-la-politique-26167398.html>

09.09.2023

En Suisse romande, la recette de l'éducation citoyenne à l'école varie selon les cantons

À l'approche des élections fédérales, la place du débat citoyen à l'école a enflammé le canton de Vaud. Le sujet est d'autant plus brûlant que l'éducation à la citoyenneté reste floue et disparate en Suisse romande, et peut donc varier fortement d'un établissement à l'autre. Les syndicats d'enseignants demandent un socle commun plus clair.

<https://www.rts.ch/info/regions/14297971-en-suisse-romande-la-recette-de-leducation-citoyenne-a-lecole-varie-selon-les-cantons.html>